

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

D. Heil- und Pflegeanstalt Pforzheim

[urn:nbn:de:bsz:31-189963](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-189963)

Gebietsnachtwache, 5 Werkmeister, 2 Schustergehilfen, 1 Schneidergehilfe, 1 Anstreichergehilfe, 1 Maurergehilfe, 2 Schreinergehilfen, 1 Schlossergehilfe, 2 Bäcker, 1 Metzger, 1 Gärtner, 1 Gärtnergehilfe, 1 Melker, 2 Kutscher und 1 Stallknecht, 1 Maschinist, 1 Heizer, 1 Brunnenmeister, 1 Straßenwart, 1 Stöber, 1 Weißzeugbeschließerin, 13 Wajshmädchen, 1 Köchin, 8 Küchenmädchen.

Evang. Hausgeistlicher: Pfarrer Friedrich Brandt.

Kath. Hausgeistlicher: Pfarrer Michael Alles.

1 Musiklehrer, zugleich Organist.

D. Heil- und Pflegeanstalt Pforzheim.

Auch diese Anstalt ist, wie Illenau, Staatsanstalt. Sie besitzt die Einrichtungen für 650 Kranke beiderlei Geschlechts.

Stand am 31. Dezember 1900: 307 männliche und 286 weibliche, zusammen 593 Kranke; die weitaus überwiegende Zahl der Kranken sind unheilbare Seelengestörte.

Die Direktion der Anstalt führt, wie in Illenau, ein Arzt, dem zwei etatmäßige Aerzte und ein Hilfsarzt zur Seite stehen.

In Bezug auf die Verwaltung der Anstalt und die Aufsicht über diese, sowie in Beziehung auf die Verpflegung der Kranken und die für deren Unterhalt zu leistenden Vergütungen bestehen im Wesentlichen dieselben Einrichtungen und Vorschriften wie in Illenau.

Das Statut der Anstalt ist im Gesetzes- und Verordnungs-Blatt Nr. XVIII von 1889, Seite 115 ff. veröffentlicht.

Direktor: Dr. Franz Fischer, Medizinalrath. ⚔3a.

Anstaltsärzte: Dr. Arthur Barbo, Oberarzt.

Dr. Hermann Stengel.

1 Hilfsarzt: Friedrich Schenk, 2 Oberwärter, 36 Wärter, 2 Oberwärterinnen, 44 Wärterinnen.

Verwalter: Josef Schuler, Rechnungsrath. ⓧ-LDL-
Ⓜ.-PC.

Oberbuchhalter: Jakob Kuhn.

1 Verwaltungsassistent, 1 Verwaltungsgehilfe, 1 Hausmeister, 1 Kanzleidiener, 1 Maschinist, 5 Werkmeister, welche zugleich Wärter sind, und zwar 1 Maurer, 1 Schlosser, 1 Schneider, 1 Schreiner, 1 Schuster, 2 Bäcker, 1 Gärtner, 2 Thorwarte, 1 Weißzeugbeschließerin, 7 Wajshilfsfrauen, 2 Köchinnen, 8 Küchenmädchen.

Evang. Hausgeistlicher: Professor Edwin Lepp, geistl. Lehrer. S. o.

Kath. Hausgeistlicher: Stadtpfarrer Johann Baptist Leist.

Alt-katholischer Hausgeistlicher: Vikar Franz August Dittrich.

1 Hauslehrer, 1 Organist.